
令和元年１０月１８日（金）１９時００分～　◆会場　半縄公民館　   参加者◆１８人（男１６人・女２人）

町側出席者◆小野澤町長、吉川副町長、佐藤教育長、柏木総務部長、澤村民生部長、和田環境経済部長、山田教育次長、石川消防長、今井道路課長

意見・要望要旨 当日の回答要旨 担当課 処理状況など

1

防災行政無線は聞こえないところがどうしても
出てしまう。そこで、各世帯に戸別防災受信機
を設置をしてはどうか。

防災行政無線のデジタル化を進めていますが、併せて防災
行政無線情報メールへの加入促進もしておりますので、で
きる限りメールの登録をお願いしたいと思います。なお、戸
別防災受信機を全戸に設置するということは、財政的な面
も考えると、難しいと考えます。（町長）

危機管理室 同左

2

停電の際も防災行政無線の放送は大丈夫な
のか。

非常電源装置がありますので、燃料で充電できる限り、放
送はできます。（副町長）

危機管理室 防災行政無線室内に非常蓄電池を備え、か
つ庁舎自家発電設備と接続されているので、
燃料が補給できる限り放送はできます。

3

防災行政無線のデジタル化は、他の市町村で
も実施しているのか。

防災行政無線のデジタル化については、国からデジタル化
を義務づけられたことから、順次整備を進めているところで
す。（副町長）

危機管理室 同左

4

一人暮らし高齢者が増加しているが、そのよう
な方への防災対策はどのようになっているの
か。

一人暮らし高齢者については、地域の民生委員さん等と協
力をしながら安全確認に努めていきたいと考えています。
（民生部長）

高齢介護課
危機管理室

同左

5

テレビ神奈川のデータ放送を利用して、防災情
報を知らせてはどうか。

テレビ神奈川のデータ放送については、現在は、契約して
おりません。なお、現状では、Ｊ：ＣＯＭ、エフエムさがみと災
害時の放送協定を結び、町の防災情報を放送していただい
ています。（副町長）

危機管理室
総務課

同左

6

八菅山から厚木市まつかげ台に抜ける町道
に、不法投棄が多い。すでに防犯カメラが設置
される等、対策はされているが、防犯カメラを
増設する等、さらなる具体的な対策を町では考
えていないか。

不法投棄が多いのは確認しています。防犯カメラの増設に
つきましては、御提案として受け止め、検討していきたいと
考えます。（環境経済部長）

巡回パトロール車（青パト）のパトロールを強化する等柔軟
に対応していきます。（民生部長）

環境課
住民課

同左

令和元年度　ふれあいファミリアミーティング報告書　（半縄区）

行政区出席者◆角田区長ほか

　　　　　奈良総務課長、総務課広報・シティセールス班（高橋・油井）



意見・要望要旨 当日の回答要旨 担当課 処理状況など

7

６に関連して、同町道に、ナンバープレートの
付いた車が１台不法投棄されている。町では把
握しているのか。

車が不法投棄されているのは確認していますが、所有者が
確認できず、今のところ注視している状況です。（道路課
長）

再度現場を確認して、対応策を検討します。（環境経済部
長）

環境課
道路課

同左

8

一人暮らしの高齢者はメール等を利用してい
ない方も多く、防災行政無線を聞き取れない人
もかなりいると考える。一人暮らし世帯だけで
も、戸別防災受信機を設置してはどうか。

戸別受信機の設置は、経費の面から見ても難しいです。し
たがって、防災行政無線情報メールの登録や、防災行政無
線で流した情報を聞くことが可能な電話応答サービスの案
内の促進に力を入れております。（副町長）

危機管理室 同左

9

台風１９号の際に、宮ヶ瀬ダムが放流する注意
喚起のエリアメールが流れなかったがなぜか。

宮ヶ瀬ダム放流に伴う注意喚起については、防災行政無線
での放送と町の防災行政無線情報メールでの発信を行い
ました。（町長）

エリアメールについては、気象警報や避難準備情報等に限
られますので、今回の注意喚起はエリアメールでは発信し
ておりません。（副町長）

危機管理室 同左

10

町議選の中で、横須賀水源地跡地利用につい
ての議論が多くされたが、中津川の増水で、そ
の跡地が水に浸かってしまうような危険はない
のか。

横須賀水源地跡地については、宮ヶ瀬ダム放流に伴う中津
川の増水があっても、水に浸かることはありません。（町長）

企画政策課 同左

11

中津５６３８番地付近の交差点に速度規制標
識があるが、夏になると草や枝が生茂り、見に
くくなるので、対応してほしい。

現状は確認しています。町も、剪定や伐採を行っています
が、土地所有者にも強く伐採等の依頼をしていきます。（民
生部長）

住民課 １０月２１日に現地を確認しました。
近日中に地権者が枝の伐採を行うと、近隣住
民の方から伺っています。

12

１１に関連して、同交差点は、厚木方面から上
がってくる車が頻繁に左折をする。朝について
は、時間規制がかかっていて左折禁止になっ
ているので、取り締まりを強化してほしい。

厚木警察署に取り締まり強化の要望をします。（民生部長） 住民課 １０月２３日に厚木警察署へ取り締まりの要望
をしました。さらに、左折禁止の啓発看板を作
成し、取り付けを行う予定です。



意見・要望要旨 当日の回答要旨 担当課 処理状況など

13

１１に関連して、同交差点は、信号の待ち時間
が安定しない。待ち時間を一定にするよう、厚
木警察署に要望できないか。

交通量等を感知して、信号を運用していると聞いています
が、現地を確認の上、厚木警察署に連絡をいたします。（民
生部長）

住民課 １０月２１日に現地を確認しました。
信号機が青に変わる間隔が５０秒から１分１６
秒と、一定間隔でないことを確認し、厚木警察
署に連絡したところ、当該信号機は、桜台交
差点の信号機と連動していて、車両がスムー
ズに通行できるように制御されているため、待
ち時間が一定ではないとのことでした。
そのため、待ち時間の変更を行うと、他の信
号機にも影響が発生し、渋滞が見込まれるた
め、待ち時間の変更については極めて難しい
と回答を受けています。

14

役場の本庁舎、文化会館のトイレを洋式化して
いく必要があるのではないか。

トイレの洋式化については計画的に進めていますが、和式
を残してほしいという要望もありますので、和式を残しつつ、
洋式化を順次進めていきます。（町長）

管財契約課 同左

15

半縄地区から中津川に抜ける町道に、町が設
置した「止水壁」がある。その「止水壁」が昨年
倒れてしまい、町が復旧をしたが、基礎等を固
定しておらず、まだ危険だと思う。対応してもら
いたい。

現地を確認した上で、安全性も含めて対応をします。（道路
課長）

道路課 止水壁は倒木により２つに割れ、そのうちの１
つが不安定な状況を確認しましたので、固定
されていない止水壁を撤去します。撤去後は
影響が無いよう土のう積み等の対応をしま
す。

16

中津７４９１番地付近の交差点そばに、「駐車
禁止」の看板が設置されているが、交通の妨
げになっていて危険である。対応してほしい。

厚木警察署が設置したものでありますので、現地を確認を
した上で、厚木警察署に連絡をいたします。（民生部長）

住民課 １０月２１日に現地を確認し、「駐車禁止」の標
識が交通の妨げになっていることが確認でき
たため、１０月２３日に厚木警察署へ当標識の
移設等について要望しました。

17

神戸市須磨区の教員同士のいじめが話題に
なっているが、愛川町の学校では、そういった
ことはないのか。

町内の学校ではありませんし、あってはならないことです。
教育委員会としても、常に、学校訪問をする等、確認してい
ますので、今後も引き続き、学校と連携していきます。（教
育長）

指導室 同左

18

八菅山いこいの森、とんぼ池から展望台に上
がる歩道があるが、雨水等によってかなり荒廃
している。
八菅山いこいの森整備事業を行うと聞いてい
るので、その事業の中で整備を行ってほしい。

八菅山いこいの森については、今年から２ヵ年をかけて整
備を進めていきますが、具体的な整備内容については、御
提案のあった事項も踏まえて、検討していきます。（町長）

都市施設課 荒廃の著しい散策路等への土留めの設置の
ほか、遊具の改修、お花見広場の雑木林の
整理伐、町道沿道の樹木剪定等を計画してお
りますが、利用者の利便性を更に高めること
ができるよう、検討してまいります。

19

１８に関連して、八菅山いこいの森のトイレもか
なり汚れているので整備をしてほしい。

トイレについては、今年度、洋式化を含めて改修する予定
であります。（町長）

都市施設課 同左

20

町は空き家の戸数とその現状をどのくらい把
握しているのか教えてほしい。

空き家については、町内で約３００戸あることを確認してい
ます。なお、不適正な空き家が確認できた場合は、ただちに
所有者に通知をする等の対応をとっています。（環境経済
部長）

環境課 同左



意見・要望要旨 当日の回答要旨 担当課 処理状況など

21

滋賀県大津市で保育園児を巻き込む交通事
故が発生し、その後の対応として、車止めポー
ルを設置する等が話題になったが、町では実
施したのか。

事故後、安全点検を実施し、必要な箇所に車止めポールを
設置しました。（道路課長）

道路課 同左

22

２１に関連して、スーパーマルエツ前交差点の
歩道にも車止めポールを設置してほしい。

当該箇所は、歩道の幅員が狭く、車止めポールを設置する
ことで、車イスの方の通行に支障をきたす場合があります。
再度、現地を確認をした上で、検討していきます。（道路課
長）

道路課 横断歩道を通行する方の妨げとならない位置
に車止めポールを増設しました。


